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Audiência Pública, Presidida pela Assembleia Legislativa de Santa Catarina (ALESC), lotou o auditório da 
Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste e reuniu autoridades de mais de 20 municípios do Extremo Oeste

CDL reúne 350 mulheres no Encontro de Damas: Maria Marlene Alberto, que estava de aniversário 
no dia do evento, ganhou o prêmio principal e comemorou com o grupo a contemplação
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br“...RÁDIO FM E 
TELEVISÃO...”

BOCA NO TROMBONEEditorial

A letra da música dos Paralamas do Sucesso, 
Luis Inácio (300 Picaretas), diz mais ou menos 

assim:” ...de exemplo em exemplo aprendemos a 
lição, ladrão que ajuda ladrão, ainda recebe con-
cessão de rádio FM e de televisão, de rádio FM e de 
televisão...”.

E deveria voltar as paradas de sucesso, pois o 
governo do Sr Luis Inácio anunciou, esta semana, 
que começará a liberar a concessão de rádios co-
munitárias para o Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST), uma das principais ferra-
mentas de comunicação para o grupo.

Só para esclarecer, o rádio e a televisão são os 
veículos de comunicação mais presentes na vida do 
brasileiro. Dados do IBGE apontam que 87,9% dos 
domicílios do país têm rádio e 93% têm televisão. O 
que a maioria dos cidadãos não sabe, no entanto, é 
que a emissora de rádio que ele escuta ou o canal de 
TV que ele assiste são concessões públicas.

A Constituição brasileira estabelece que cabe à 
União explorar diretamente ou mediante conces-
são os serviços de rádio e TV. Isso significa que 
aquele empresário detentor de uma concessão de 
rádio ou de televisão não é o dono daquele negó-
cio, mas está apenas autorizado a explorá-lo por 
tempo determinado - 10 anos no caso do rádio e 
15 no caso da TV, portanto, sujeito à fiscalização 
do poder público.

Mas qual é a lógica em conceder diversas rádios 
a um gruo que propaga ações ilegais, como a inva-
são de terras particulares?

Segundo o governo federal, a comunicação deve 
ser incorporada como um direito dos trabalhadores 
do campo, uma ferramenta de luta e organização das 
comunidades, dos acampamentos e assentamentos, 
além de cumprir um papel de levar à sociedade as 
conquistas e a cultura sem-terra. E são rádios co-
munitárias populares, que defendem os direitos da 
classe trabalhadora, que não são imparciais e que 
trazem o debate das comunidades e os seus anseios. 
Quase a mesma situação de conceder rádios para as 
comunidades de traficantes das favelas do Rio de Ja-
neiro, ou para quadrilhas de assaltantes de bancos.

A oposição capitaneada pelo Partido Liberal (PL) 
emitiu uma nota contra a entrega de rádios para o 
MST. Segundo a sigla, Lula está presenteando o grupo 
que tem multiplicado o número de invasões de ter-
ras: “Estamos de olho e vamos monitorar de perto para 
garantir que as emissões sejam utilizadas para fins co-
munitários e não para disseminação de ideias políticas 
partidárias, manipulação de informações e nem uso in-
devido desse meio de comunicação” diz a nota.

Mas as rádios, como empresas, podem ter aces-
so à empréstimos de dinheiro público, como por 
exemplo do BNDES, que é chefiado por um mili-
tante do PT, que só conseguiu assumir o comando 
do banco após a lei ser modificada para permitir 
tal situação.

Mas, fique tranquilo, tudo que está acontecen-
do está dentro da mais pura normalidade.... Até 
parece!

OPINIÃO

Lula diz que morreram 
“700 milhões de brasileiros” 

por covid

Aparentemente sóbrio, 
o presidente Lula 

da Silva, especialista em 
chutar números para uso 
político, afirmou na últi-
ma quinta-feira (11), que 
morreram 700 milhões de 
brasileiros durante a pan-
demia de covid-19, diante 
do silêncio de uma plateia 
amestrada. Foi na cerimô-
nia de assinatura do De-
creto de Regulamentação 
da Lei Paulo Gustavo, que 
destina recursos para o 
setor cultural, em Salvador 
(BA). O absurdo não me-
receu nenhum senão das 
autoridades e do público 
restrito que compareceu 
na solenidade, embora o Brasil, segundo o IBGE, tenha 
207,8 milhões de habitantes, com base na prévia do Cen-
so 2022. Nenhuma das atentas agências que denunciam 
fake news apareceu até agora para corrigir a desinfor-
mação de Lula.

A fala de Lula e a manipulação do número de mortos 
por covid para uso político, diante da certeza de que não 
será contestado por ninguém, trouxe de volta a lembran-
ça do estudo elaborado pelo auditor do Tribunal de Con-
tas da União Alexandre Figueiredo Costa Silva Marques, 
e que foi formalmente desautorizado por aquele órgão. 
Lembram? Marques é auditor concursado, e trabalha 
desde 2008 no TCU e foi execrado após trazer o estudo. 
Como todos sabem, há muitos interesses políticos e eco-
nômicos envolvidos nessa questão da pandemia, pois 
havia uma espécie de “prêmio” mediante a distribuição 
de recursos do governo federal a estados e municípios, 
utilizando como critério o número de pessoas infectadas, 
e o total de óbitos.

O dado está registrado no portal oficial do Ministério 
da Saúde: até ontem, o Brasil notificou 702.116 mortes 
por covid-19 desde o início da pandemia. A valer a su-
pernotificiação de óbitos de covid denunciada no estudo 
usado por Alexandre Figueiredo para chegar a esta con-
clusão, na verdade teríamos 41% deste total, chegando 

Foto: Agência Brasil

aos 287 mil. Porque, se este relatório que não foi consi-
derado pelo Tribunal de Contas da União, fosse examina-
do com rigor, teríamos uma nova realidade do número 
de óbitos no Brasil desde o início da pandemia.

Na bolha em que vivem, senadores conseguiram rece-
ber desde janeiro, R$14 milhões, para ressarcir despesas, 
inclusive para gastos pessoais valendo-se da “Cota para 
Exercício da Atividade Parlamentar”. O sistema é tão ab-
surdo, que o benefício do ressarcimento aos 81 senado-
res inclui verba para passagens aéreas, de R$21.045,20 
para os eleitos pelo Distrito Federal.

Tema explosivo para a CPMI do 8 de janeiro: Com 
base em documentos sigilosos, foram identificados filia-
dos e ex-integrantes de partidos de esquerda que par-
ticiparam dos protestos ocorridos em janeiro na Praça 
dos Três Poderes. A informação, divulgada pela revista 
Oeste, mostra que alguns desses militantes de esquerda 
foram presos por causa dos atos de vandalismo na Praça 
dos Três Poderes. Elisiane Lucia Harms, de Foz do Igua-
çu (PR), é filiada ao PT desde setembro de 2009. Marina 
Camila Guedes Moreira, de Barueri (SP), milita nas trin-
cheiras ao PCdoB desde 2015. Também é o caso de Ana 
Elza Pereira da Silva, ligada há 22 anos ao hoje denomi-
nado Cidadania (ex-PPS, oriundo do “Partidão”), revela a 
publicação.

Segundo o IBGE, o Brasil possui 207,8 milhões de 
habitantes, com base na prévia do Censo 2022

JORNAL IMAGEM 
semanMo b quitlta.s·feiras com 16 c>ieinas, fundado em 1• outubro de 1999 N Cidade de ltaplf1np.SC. 

www.oimacem.com.br I E·mails: jl.smo.sc@gmoil.,om, j omal@oimagem.com.br 

I 
Lotário SUiub I Marcelo Rodrlgueo 

CO/tmi .. lltlh«w' ~~~ 
i98.9 13J.-44:22 6)9.543$.6&01 

IADJORISC 

3 iõsül 
~·--............... . 

R•!Jo tOOtt GW-K.Al (OiTOfiAs.lO MIÇU(l lTOA • M( I C"C9J . 07.&aa.164/0001•60 I Rotf;, Mio CM".tlo!OO ~01, FU 04Y, UV!iO ~t ·lru(..tlhofl~ 9271 , A.'Wt• ~1 R•r ~ 411'!l~U21 
~dr<~bfêlncblt~ lOC.6EiS 1 End~reço· RwwitlyS.rth. 1010. SNOt. e.orTO· Procresso · UP8990Q.OOO, Centro · SoaoM~uetdoOt1t~·SC 

Mumcip1o Entregador Fono 
Uo Mlcv•l fcel'ltro1 NouiiiiiUuo f4tlU21•16.U 
Sh Ml«to~e:l (b•ltrol-1 

s.r,to M o.ulor Aauu'"l (U) 9.&4 J.S•.Jn1 
O<Jo:K•n~o 

f-lor'-.n6ooUt N lhon f.e, 11.9tJJ·OS)'6 
~.1.-.nto M8ri O.m0$1-I r4tl 9.9U.Z-40?S 
G"'a.-...:1.-b• 
•omol6ncUa 
Palma Sola 
Geftolootr• 111'1-lo t.,) Jllt•OJO? 

,.., •• S.rtlo 
aelmonto 
fuftAeotlt 

llo't ... l:l'lcomondal- ,.,, 11..a.06·.J700 -·· h.-ok-•~• 
S.t~Uo "•lon a Aitl>ot O.atnH)I'Ito f-491 Jlt6--.U!_l 

S•ft PMI'O • Mlulo'"" T'ombeta f49)9.1l421· 03-48 



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 18/05/2023 - Edição 1163 03www.oimagem.com.brJORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM GERAL

São Miguel do Oeste

Na quinta-feira (11), a CDL de São Miguel do Oeste pro-
moveu a 18ª edição do Encontro de Damas, evento 

exclusivo para mulheres, que tem como atração principal 
a realização do bingo, com brindes arrecadados no comér-
cio.

Ao todo 350 mulheres entre associadas, colaboradoras 
e comunidade em geral, prestigiaram uma noite de muita 
diversão, coquetel variado e requintado e o sorteio de di-
versos brindes.

Esta foi inclusive a edição com a maior quantidade de 
brindes arrecadados, passando de 180 prêmios, incluin-
do o maior valor já entregue na rodada principal de R$ 
1.500,00 em dinheiro, patrocinados pela Florestal JP, as-
sociada a CDL.

Quem ganhou o prêmio principal, foi Maria Marlene 
Alberto, que estava de aniversário no dia do evento e co-
memorou com o grupo a contemplação do maior prêmio 
da noite.

De acordo com a Diretora de Eventos da CDL, Greisi 
Teochi, “o Encontro de Damas foi um sucesso como já era 
esperado pela entidade. Trabalhamos com um número 

limitado de mulheres para atender com qualidade e pro-
porcionar uma melhor experiência. Queremos reforçar 
nosso agradecimento às empresas que sempre contri-
buem, seja doando um brinde ou adquirindo o ingresso e 
que fizeram desse evento, em especial a Florestal JP, patro-
cinadora master e que juntamente conosco, fizeram desta 
edição, uma das maiores nos últimos anos”. Finaliza.

CDL reúne 350 mulheres 
no Encontro de Damas

Maria Marlene Alberto, que estava de aniversário no dia do evento, ganhou o prêmio 
principal e comemorou com o grupo a contemplação

Fotos: JH Fotografias

Maria Marlene Alberto ganha o maior prêmio

Com uma programação exclusiva aos microempreende-
dores individuais, o Sebrae/SC promove entre os dias 

22 e 26 de maio a Semana do MEI 2023, que busca auxiliar 
o microempreendedor individual (MEI) que já se forma-
lizou, deseja abrir uma empresa ou ainda expandir o seu 
negócio. As ações acontecem nos formatos presencial e 
online, em diversas cidades do Estado, e são totalmente 
gratuitas. Mais informações pelo http://sebrae.sc/sema-
nadomei23.

Serão cinco dias de atividades, com networking, pa-
lestras, oficinas práticas, cursos, além de dicas e apresen-
tação de cases de sucesso. Os temas envolvem ideias de 
negócios, competências empreendedoras, planejamento, 
transformação digital, finanças, orientação para crédito, 
inovação, como aumentar as vendas, entre outros.

Ao todo, serão 100 Salas do Empreendedor espalha-
das pelo estado com programação especial na Semana do 
MEI, e duas tendas montadas nos centros das cidades de 
Florianópolis e Joinville.

Na última edição, em 2022, durante os cinco dias de 
evento, 7.078 microempreendedores individuais foram 
atendidos nas cidades de Florianópolis e Joinville, onde 
foram montadas as tendas, e nas mais de 80 Salas do Em-
preendedor que aderiram a programação da Semana do 
MEI 2022 ao redor de Santa Catarina.

“O MEI é imprescindível para o desenvolvimento eco-
nômico do nosso Estado, com a geração de empregos e 
renda na sociedade catarinense. As últimas edições da 
Semana do MEI foram muito proveitosas, com um grande 
número de visitas nas Salas do Empreendedor e nas ten-
das que foram montadas. Esses espaços são uma forma de 
contribuir com os microempreendedores individuais que 
desejam formalizar seus negócios, regularizar seu MEI e 
se capacitar ou tirar dúvidas com os profissionais especia-
lizados que atuam no Sebrae. Estamos do lado do empre-
sário para que eles possam melhorar a competitividade 
dos seus negócios”, afirma a gestora dos Projetos de MEI 
do Sebrae/SC, Aline Pereira.

Ao longo de todo o ano, o empreendedor individual 
também pode buscar auxílio nas diversas Salas do Empre-
endedor distribuídas pelo Estado, no telefone e WhatsApp 
0800 570 0800 e na página Tudo sobre MEI www.sebrae-
-sc.com.br/tudo-sobre-mei.

DADOS DO MEI EM SANTA CATARINA
Segundo dados do Observatório de Negócios do Se-

brae/SC, no país, o número de Microempreendedores In-
dividuais atualmente é de 11,9 milhões. Desse total, 576 
mil são de Santa Catarina, o que representa 4,8% do total.

As atividades de cabeleireiros, manicure e pedicure 
(6,1%); de comércio varejista de artigos do vestuário e 
acessórios (6,1%); e de obras de alvenaria (5,9%) lideram 
a lista de principais atividades dos MEIs catarinenses.

A Grande Florianópolis é a região que se destaca com o 
maior número de MEIs, totalizando cerca de 130 mil em-
presários formalizados, seguido do Norte do Estado, com 
cerca de 109 mil, Foz do Itajaí, com 97 mil, Sul, com 69 mil, 
Vale do Itajaí, com 66 mil, Oeste, com 59 mil, Serra, com 23 
mil e Meio Oeste, com 20 mil.

“A quantidade de MEIs no Estado em 2020 era de 380 
mil, em 2021 aumentou para 443 mil, e em 2022 foi para 
530 mil, e até abril de 2023, são mais de 576 mil MEIs ati-
vas. Considerando a média dos últimos dez anos, que é de 
incremento de 31% ao ano, devemos chegar a 1 milhão 
de MEIs ativas em 2025, o que contribui fortemente para 
a geração de renda e empregos, e o desenvolvimento eco-
nômico do Estado”, conclui a gestora dos Projetos de MEI 
do Sebrae/SC, Aline Pereira.

Entre as atividades que mais cresceram desde 2010 
em Santa Catarina, estão os serviços de pré-impressão 
(30%); tabacaria (21%) e atividades auxiliares dos trans-
portes terrestres não especificadas anteriormente (21%).

Fonte: Sebrae/SC

Sebrae/SC promove 
Semana do MEI 2023

Foto: Divulgação

Ao todo, serão 100 Salas do Empreendedor espalhadas pelo 
estado com programação especial na Semana do MEI 

São João do Oeste

Nos dias 26 e 27 de maio, a Sociedade Aliança vai receber 
a vigésima sétima edição do Festioeste, o festival que 

celebra a música sertaneja, nativista, popular e internacio-
nal. Você não pode perder essa oportunidade de curtir um 
show de talentos de todo o sul do país!

Na sexta-feira, dia 26, acontece a etapa classificatória, 
onde os calouros vão disputar uma vaga na grande final. 
No sábado, dia 27, os 12 melhores de cada categoria vão se 
apresentar para o público e para os jurados, que vão esco-
lher os campeões. E para encerrar com chave de ouro, tem 
baile com a Banda APK do Paraná!

Não fique de fora dessa festa! Garanta já o seu ingresso e 
mesa para as duas noites do evento na Loja Toque Sensual, 
no centro de São João do Oeste. Corra, pois são limitados!

27º Festioeste, o maior festival de música
de São João do Oeste está chegando

SEXTA-FEIRA (26105 

Ingresso ........................... : RS 20,00 
Mesa com 041ugares ....... : RS 30,00 
Mesa com 06lugares ....... : R$ 40,00 
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Ingresso Antecipado ........ : R$ 25,00 
Ingresso na Hora .............. : R$ 35,00 
Mesa com 041ugares ....... : R$ 40,00 
Mesa com 061ugares ....... : RS 60,00 
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Vendas a partir de 15/05 às OlhOOmín 
LOJA TOQUE SENSUAL 
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Andrielly Darcanchy é 
Mestre em Psicologia Social e 
Psicóloga, pela Universidade 
de São Paulo (IP-USP). Desde 
2015 atua no Sistema Único 
de Assistência Social (SUAS). 
Como Técnica de Serviços de 
Acolhimento Institucional, 
implementou e coordenou 
Serviço de Acolhimento 
em Famílias Acolhedoras 
em São Paulo. Atualmente 
pesquisa medidas protetivas 
de acolhimento e atua em 
CREAS/PAEFI.

GERAL

Educação
Coordenação: Professora Rejane Dutra Bergamaschi

(49) 99953-6890 | E-mail: prof.rejane.bergamaschi@unifacvest.edu.br

A institucionalização de crianças e adolescentes se 
consolidou na Europa, no século XIII, e tem sido 

uma prática utilizada de maneira excessiva no Brasil, des-
de a época colonial. No entanto, sua aplicação por período 
prolongado durante a infância e a adolescência pode levar a 
consequências danosas ao desenvolvimento. 

Esse fato vem influenciando a criação de alternativas em 
meio familiar, desde o início do século XX, levando a uma 
mudança no panorama mundial. Uma dessas alternativas 
é a atual proposta de Serviços de Acolhimento em Famílias 
Acolhedoras (SFA), que começou a ser praticada no Brasil 
nos anos 1990, sendo formalizada no início dos anos 2000. 

Sua construção legislativa foi influenciada por diversos 
instrumentos internacionais, como a Declaração sobre os 
Direitos da Criança (1959), a Convenção sobre os Direitos 
da Criança (1989), o Plano Decenal dos Direitos Humanos 
de Crianças e Adolescentes e as Diretrizes Internacionais 
para Cuidados Alternativos a Crianças sem Cuidados Pa-
rentais (2009). No Brasil, o acolhimento familiar foi regu-
lamentado desde a Política Nacional de Assistência Social 
(2004), mas ganhou visibilidade no Plano Nacional de Pro-
moção, Proteção e Defesa do Direito de Crianças e Adoles-
centes à Convivência Familiar e Comunitária (2006), que o 
inseriu na agenda pública. Assim, desde 2009 (através da 
Lei 12.010), consta como medida protetiva preferencial em 
relação ao acolhimento em instituições.

Mesmo assim, segundo dados do Censo SUAS coletados 
anualmente, hoje apenas 6% dos acolhimentos do país são 
realizados nessa modalidade. A região Sul se destaca por 
concentrar a maior parte dos acolhimentos familiares da 
nação, título revezado entre os estados de Santa Catarina 
e Paraná.

Dada a prevalência do modelo institucional, vale ressal-
tar o conhecimento que a ciência mundial vem acumulando 
sobre o tema. Com o intuito de analisar as consequências da 
institucionalização, as Universidades de Harvard, Maryland, 
Tulane e o Hospital de Crianças de Boston realizaram uma 
pesquisa que ficou popularmente conhecida como “Órfãos 
da Romênia”. Nela concluíram que ser criado em uma insti-
tuição pode levar a graves prejuízos no desenvolvimento de 
habilidades intelectuais, afetivas e sociais, chegando a com-
prometer a estrutura cerebral e aumentar a incidência de 
transtornos psiquiátricos e múltiplas deficiências. Um de 
seus resultados mais icônicos é a descoberta de que cada 
ano vivido em uma instituição resulta em quatro meses de 
déficit na cognição geral de uma criança.

Atualmente, essa pesquisa está sendo replicada, na ci-
dade de São Paulo, focando em crianças de zero a três anos. 
Serão comparadas àquelas criadas em suas próprias famí-
lias protetivas, outras em famílias acolhedoras (vinculadas 
a SFA) e em Serviços de Acolhimento Institucional de Crian-
ças e Adolescentes (SAICA), geridos por legislações e nor-
mativas muito diversas do contexto romeno. O andamento 
do trabalho atual foi apresentado no IV Simpósio Interna-
cional de Acolhimento Familiar (SIMAF), realizado na UNI-
CAMP, no último mês. Essa notícia tem repercutido muito 
na área, prometendo dados mais atualizados e representa-
tivos da realidade brasileira. Espera-se que os achados pos-
sam contribuir para o aprimoramento da política pública 
de acolhimento em geral!

“CRIANÇAS E ADOLESCENTES 
PRECISAM DE FAMÍLIAS 

ACOLHEDORAS”  Estudantes e professo-
res dos Cursos de Direito 

da Unoesc São Miguel do 
Oeste e Pinhalzinho parti-
ciparam, nos dias 11 e 12 
de maio, do XVII Congres-
so de Direito da Univer-
sidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC), em Flo-
rianópolis. O evento teve 
por objetivo promover a 
produção acadêmica; in-
tegrar os Cursos de Direi-
to do país com os rumos 
do pensamento jurídico 
nacional; criar um expo-
ente do saber jurídico em 
Santa Catarina e buscar a 
evolução saudável da cul-
tura jurídica, no Brasil, 
abordando temas contro-
versos, que permitam a 
superação de paradigmas. 
O Congresso é considera-
do o maior evento jurídico 

gratuito do Brasil. 
A professora Dra. Da-

niela Zilio, que acompa-

nhou os estudantes no 
evento, destaca que o Con-
gresso de Direito é sempre 
uma excelente fonte de 
aprendizado.

— O evento conta com 
palestras sobre temas re-
levantes nas mais diver-
sas áreas do Direito. Além 
disso, o Congresso permite 
um intercâmbio cultural 
entre profissionais e estu-
dantes de todo o Brasil, o 
que fortalece ainda mais 
a experiência vivida — re-
força Daniela.

Para o estudante da 7ª 
fase do Curso de Direito 
da Unoesc São Miguel do 

Oeste, Vítor Facchinetto 
Arcaro, a participação no 
Congresso é uma oportu-
nidade muito enriquece-
dora para qualquer acadê-
mico e profissional da área 
do Direito. 

— Estar próximo de 
mentes tão brilhantes e 
personalidades de rele-
vância dentro e fora desse 
âmbito me motiva a buscar 
por mais conhecimentos e 
aprimoramentos. De fato, 
é uma experiência que 
agrega não apenas para a 
carreira, mas para a vida 
como um todo — salienta 
Arcaro.

Cursos de Direito da Unoesc São Miguel e 
Pinhalzinho participam do XVII Congresso 

de Direito, em Florianópolis

O evento teve por objetivo promover a produção acadêmica e integrar os Cursos de Direito do 
país com os rumos do pensamento jurídico nacional

O Congresso é considerado o maior evento
jurídico gratuito do Brasil 

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Mara Darcanchy é Bi-Pós-Doc PhD em Direito Internacional (Itália) e 
Direito Empresarial (Brasil); Doutora em Direito (PUC/SP-CNPq); Mestra 
em Direito (PUC/SP-CAPES); Especialista em Direito (USP); Graduada no 
Bacharelado em Direito (FDC-PR) e Graduada em Letras com Licenciatura 
Plena em português/espanhol e proficiência em inglês, italiano e latim (USP). 
É Pesquisadora Sênior DGP/CNPq e Professora Permanente do Mestrado em 
Direito Profissional do Unifacvest.
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São Miguel do Oeste

Um dos mais prestigiados jornalistas catarinenses, o 
editor Acari Amorim, é o primeiro nome anunciado 

para ser homenageado – pelo critério de 50 anos de exer-
cício profissional – no 14º ENCONTRO DA IMPRENSA 
CATARINENSE, em 05 de agosto deste ano, na cidade 
de Chapecó.  O anúncio foi feito hoje pela presidente da 
Associação Catarinense de Imprensa (ACI)/Casa do Jor-
nalista Débora Almada e pelo 1º vice-presidente e coor-
denador do evento Marcos Bedin.

O Encontro reunirá cerca de 550 profissionais de 
comunicação de todo Estado e consistirá de solenidade 
com homenagens, palestras e almoço de confraterniza-
ção, entre outras atividades. A iniciativa é da MB Comu-
nicação e da Associação Catarinense de Imprensa (ACI), 
que completa 91 anos de fundação.

Os dirigentes destacaram que a valorização de todas 
as profissões abrigadas sob o guarda-chuva da comuni-
cação e, em especial, o papel da imprensa serão desta-
ques da programação. Na ocasião serão homenageados 
os profissionais com 50 anos de atividade na área.

Participarão jornalistas, radialistas, publicitários, 
relações públicas, mídias, docentes, colunistas, influen-
ciadores digitais, cinegrafistas, técnicos, empresários e 
proprietários de meios de comunicação, representando 
o caráter multiprofissional da comunicação social cata-
rinense.

AMORIM: 50 ANOS DE COMUNICAÇÃO
O jornalista, escritor, editor (dono de editora) e pro-

dutor de vinhos Acari Amorim nasceu em 15 de julho 
de 1951 em  Rio do Sul, Santa Catarina. Graduou-se em 
Letras na FURB, de Blumenau. Iniciou no jornalismo em 
1970, como repórter no jornal A Cidade, de Blumenau. 
De 1973  a 1976 foi repórter, editor do Jornal de Santa 
Catarina e redator da Radio Nereu Ramos, em Blumenau. 
Transferiu-se para a capital gaúcha onde, no período de 
1977 a 1979 atuou como repórter e redator da revista 
Agricultura e Cooperativismo e do Coojornal, da Coope-
rativa de Jornalistas de Porto Alegre.

Amorim perseverou na atividade jornalísticas: de 
1980  a 1982 foi repórter no Jornal Zero Hora, em Por-
to Alegre; em 1982 trabalhou como repórter especial no 
Jornal O Globo, no Rio de Janeiro; em 1983 foi repórter 
da revista Veja, no Rio; de 1983 a 1986 exerceu a chefia 
de  reportagem e a editoria executiva de Economia no 
jornal O Globo, Rio de Janeiro.

Retornou a Santa Catarina em 1986 e até 1991 foi 
editor especial no Diário Catarinense, com foco em Eco-
nomia e Negócios, em Florianópolis. Em 1991 ingressou 
na vida empresarial ao fundar a AZ Comunicação em 
sociedade com o jornalista Zuba Coutinho para editar 
a revista mensal Expressão, nos três primeiros anos de 
atividades. Em 1994 fundou a Editora Empreendedor. 
Criada em parceria com o jornalista César Valente. César 
foi sócio no primeiro ano de atividade e depois seguiu 
rumo próprio.

Em 2000 constituiu a Editora Cartaz para a edição 
mensal da revista EM CARTAZ que circulou por 15 anos, 
com a coordenação de edição de Paulo Arenhardt, sendo 
referência no país no jornalismo cultural, junto com a re-
vista Bravo, da Editora Abril.

A Empreendedor completará no próximo ano (2024) 
30 anos de atividades no mercado nacional. Pioneira e 
hoje é uma das plataformas mais acessada do país com 
foco em empreendedorismo e novas oportunidades de 
negócios. Na época que foi criada, em 1994, a palavra 
Empreendedor não existia no dicionário brasileiro e 
nenhuma universidade tinha sequer uma disciplina de 
empreendedorismo. De lá para cá, o Brasil virou um dos 
países do mundo com maior número de empreendedo-
res. Hoje, nada menos de 52 milhões brasileiros são em-
preendedores, comandam diferentes empresas por todo 
o Brasil.

Com sete títulos diferentes, entre eles a revista Diri-

gente Lojista, Guia de Franquias, Empreendedor Rural 
e a própria Empreendedor e a revista Cartaz, a Editora 
alcançou a rodagem de 2 milhões de exemplares por ano.

Hoje a Empreendedor foca no portal Empreendedor 
(a revista Empreendedor passou a ser digital) e em ferra-
mentas de gestão para os empreendedores. Através das 
parcerias com grandes empresas e instituições, entre 
elas o Sebrae, Totvs, Associações de Franquias, Startups 
e dos bares e restaurantes, a revista digital Empreende-
dor tem mais de 1 milhão de acessos mensais.

Além da trajetória no jornalismo, com especialização 
no empreendedorismo, Acari Amorim também dedica 
boa parte da sua vida ao vinho, outra de sua grande pai-
xão. Foi sócio fundador da primeira vinícola da altitude 
de Santa Catarina, a Quinta da Neve. Como presidente da 
Associação, por duas gestões, criou a marca Vinhos de 
Altitude e a Associação Vinhos de Altitude, Produtores 
e Associados, que recebeu recentemente a denominação 
de origem geográfica pelo INPI. Também como presiden-
te da Associação foi o responsável pelas três primeiras 
Vindimas (o festival da colheita as uvas), que no próximo 
ano alcança a 10 edição. No momento está envolvido em 
dois novos projetos de enoturismo em Rancho Queima-
do, região que também pertence à Associação Catarinen-
se dos Produtores de Vinhos da Altitude.

FORÇA INSTITUCIONAL
Está confirmado o apoio da Aurora Coop, Grupo Bu-

gio, Acav, Sindicarne, ICASA, Unoesc, Unochapecó, Faesc, 
Unimed Chapecó, Fecoagro, Construtora Santa Maria 
Imóveis, Socicam Voe Xap, BM CL Construtora Incorpo-
radora (Residencial Ventura), Acic, Sicom, CDL Chapecó 
e Sanagiotto & Feroldi, Gráfica Arcus, Hotel Lang Palace 
e Vale do Sol Eventos, Dalla Cervejaria, Inviolável, Sem-
pre Sementes/Produce e Nilo Tozzo Distribuidora Ltda., 
entre outras.

A maior festa da mídia barriga-verde tem o apoio de 
todas as entidades de representação da comunicação 
catarinense, incluindo ACAERT, ADJORI, ADI, SINDEJOR, 
SINAPRO, SJSC, ACESC e APJ.

Editor Acari Amorim será 
homenageado no 14º Encontro da 

Imprensa Catarinense
A maior festa da mídia catarinense reunirá em Chapecó 

profissionais de todas as áreas da comunicação

Editor Acari Amorim, é o primeiro nome 
anunciado para ser homenageado – pelo critério

de 50 anos de exercício profissional

Foto: Divulgação

Maravilha

Na última semana, o prefeito Sandro Donati, o vice-
-prefeito Jonas Dall’Agnol e a secretária de Educação 

Cleusamar Preuss assinaram as ordens de execução das 
obras de cercamento de três Centros de Educação Infan-
til (CEIs) do município. Nesse primeiro momento serão 
atendidos o CEI Branca de Neve, o CEI Patricia Roman e 
o CEI Chapéuzinho Vermelho.

No CEI Branca de Neve a responsável pela obra é a JP 
Metalúrgica com um investimento de R$ 85 mil, no CEI 
Patricia Roman quem executa é a MH Comércios, Obras e 
Serviços no valor de R$ 34 mil e a Ferromar vai realizar a 
obra no CEI Chapéuzinho Vermelho com um valor de R$ 
87.900,00. O investimento para as obras será de recursos 
próprios do município.

Essa é uma reivindicação da comunidade maravi-
lhense para aumentar a segurança nas creches e escolas 
da Rede Municipal de Ensino. A melhoria faz parte de um 
conjunto de medidas que estão sendo tomadas e que fo-
ram definidas juntamente com demais autoridades, for-
ças de segurança e comunidades escolares, após ataques 
e ameaças a escolas em todo o país.

O prefeito Sandro Donati destaca que o objetivo é 
atender todas as escolas e creches do município com a 
instalação de cercas mais altas e concertinas. “Estamos 
trabalhando para aumentar a segurança para os alunos e 
profissionais da Rede Municipal de Ensino. Aumentamos 
a quantidade de vigias e também estamos ampliando o 
sistema de monitoramento com câmeras de segurança. 
Além disso, nossas equipes trabalham para agilizar os 
projetos e licitações de cercamento das outras unidades”, 
completa Donati.

Melhorias de segurança em 
creches do município

Foto: Divulgação

Santa Helena

No sábado, 13 de maio, o Departamento de Esportes 
de Santa Helena realizou as partidas de ida das semi-

finais do Campeonato Municipal de Futebol 7, no Estádio 
Municipal. Foram anotados sete gols pelo livre e seis gols 
no veterano.

Na categoria livre, Amigos do Pombo e Brondis due-
laram e ficaram no 1 a 1. Quem se deu bem no primeiro 
compromisso dessa fase foi Cantina/Bar do Kiko. O time 
venceu por 1 a 0 o Juventude A.

Pelo veterano, Só Véio venceu pelo placar de 1 a 0 o 
Consultório Triches/Amigos do Pombo. Na outra parti-
da, Liberdade A fez 3 a 2 contra Bela Vista.

Os times voltam a se enfrentar no próximo sábado, 20 
de maio. As partidas serão também no estádio Municipal. 
O primeiro confronto inicia a partir das 14h30. 

Entre os critérios para passar à próxima fase estão o 
saldo de gols. As finais também acontecem em dois jogos.

Realizadas as partidas de ida 
das semifinais do Campeonato 

Municipal de Futebol 7
Foto: Arquivo / Ascom

Os confrontos ocorreram no Estádio Municipal 
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Mais de 1.500 estudantes participaram das atividades da 
Semana Esportiva e Cultural da Unoesc São Miguel do 

Oeste. O evento foi realizado de 8 a 12 de maio, com apre-
sentação teatral, show de patinação, exposição de esculturas 
em madeira, quadros e desenhos de artistas regionais, com-
petições esportivas de futsal e voleibol, além da ação social 
de recolha de tampinhas plásticas que serão doadas à Casa 
da Amizade.

Durante a abertura do evento, o vice-reitor, Vitor Carlos 
D’Agostini, recepcionou os estudantes e destacou a impor-
tância da integração entre Cursos e os benefícios da realiza-
ção de eventos culturais dentro da Universidade.

O Diretor de Ensino, Eduardo Ottobelli Chielle, salienta que 
este evento vem sendo planejado desde o final do ano passado. 

— Queríamos que nossos estudantes, já nesta primeira 
edição, tivessem acesso a uma um grande número de ativi-
dades e o nosso objetivo foi alcançado. As artes fazem parte, 
sem dúvida nenhuma, de um processo de ensino aprendiza-
gem muito grande. A Semana Esportiva e Cultural traz para 
o estudante e para a comunidade escolar uma diversificação 
de atividades, criando um hall de conteúdos e de habilidades 
socioemocionais importantíssimas para a formação do estu-
dante. Sem contar também que nós incentivamos, por meio de 
jogos de voleibol e de futsal, a atividade física, imprescindível, 
atualmente, para a saúde dos nossos estudantes. A primeira 
Semana Esportiva e Cultural foi um sucesso e já estamos tra-
balhando em atividades para a segunda edição, que será reali-
zada, provavelmente, em maio do ano que vem. Agradecemos 
a todos que participaram das atividades, professores, Coorde-
nadores de Curso, colaboradores e estudantes que aceitaram 
esse convite, que interagiram, que contribuíram para o suces-
so desse evento. Ficamos imensamente agradecidos e já ansio-
sos por uma segunda edição — reforça Chielle.

A Diretora de Pesquisa, Pós-graduação, Extensão e Ino-
vação da Unoesc São Miguel do Oeste, Eliandra Mirlei Rossi, 
explica que o evento foi um sucesso e vai integrar o calendá-
rio acadêmico.

— A Semana Esportiva e Cultural tem como objetivo pro-
porcionar aos estudantes atividades culturais e esportivas 
que contribuam para o processo de ensino e aprendizagem 
e oportunize uma vivência universitária reflexiva, interdisci-
plinar, voltada para o desenvolvimento do ser humano como 
um todo. O evento agora passa a integrar o calendário da 
Unoesc e será realizado anualmente — reforça Eliandra.

“Varieté humor cítrico”
A programação iniciou na segunda-feira (8), com a peça 

teatral “Varieté humor cítrico”, em duas sessões. Neste teatro, 
o ator argentino, Fernando Perri, interpretou quatro per-
sonagens distintos, trazendo para o palco humor, destreza 
circense, improviso e interação com a plateia. O espetáculo 
apresentou temas como: política, sociedade e meio ambien-
te, com um tempero ácido familiar aos varietés de teatro un-
derground argentinos.

Show de Patinação
Na terça-feira (9), o Clube de Patinação Danúbio Azul en-

cantou o publico com seu talento sobre rodas. O espetáculo 
“Uma viagem pelo Mundo sobre rodas’’ foi realizado no Giná-
sio Municipal, em frente à Unoesc, e contou com 15 apresen-
tações, em grupos, duplas e solo. Foram cerca de duas horas 
de apresentação.

Gincana Cultural e coleta de tampinhas
A quarta-feira (10) foi de muito agito com a realização da 

Gincana “Meu Curso, minha profissão, meu orgulho”. Nesta 
atividade, os estudantes tiveram que fazer uma representa-
ção gráfica criativa de seu Curso. O vencedor foi o Curso de 
Fisioterapia.

Concomitante à gincana, foi realizada a recolha de tam-
pinhas plásticas (como aquelas que vêm nas caixinhas de 
leite, garrafas pet, potes de alimentos, baldes de tinta, entre 
outras) que serão doadas para a Casa da Amizade que fará 
a venda do produto e os valores serão revertidos em obras 
assistenciais.

Jogos Universitários
A parte esportiva iniciou na quarta-feira, seguindo na 

quinta e sexta-feira (dias 10, 11 e 12), com os jogos univer-
sitários, organizados pelo Curso de Educação Física. Foram 
disputadas duas modalidades: voleibol e futsal e cada Curso 
pode inscrever uma equipe masculina e feminina em cada 
modalidade. Os jogos de voleibol foram realizados no Giná-
sio Municipal, em frente à Unoesc, e os de futsal no Centro 
Esportivo da Unoesc. 

Confira a classificação final:
Vôlei masculino:
1⁰ Centro Tecnológico
2⁰ Ciências da Computação
Vôlei feminino: 
1⁰ Educação Física
2⁰ Fisioterapia
Futsal masculino:
1⁰ Odontologia 
2⁰ Ciência da Computação 
Futsal feminino:
1⁰ Direito
2⁰ Ciências Contábeis São Miguel do Oeste

Exposição de Arte
Outro destaque da Semana Esportiva e Cultural foi a ex-

posição de artistas regionais. Participaram desta primeira 
edição: 

Neuri Reolon, com a apresentação de esculturas em ma-
deira e workshop com os estudantes do Colégio Unoesc.

Marcia Spazzini, com a exposição de diversos quadros 
com as mais variadas técnicas de pintura.

Rafaella Moschen, que expôs desenhos com diversas téc-
nicas.

Janete Bertochi e Ismael Balbinot, do Atelie de Artes Co-
res ao Mundo, com quadros e desenhos também com diver-
sas técnicas.

Semana Esportiva e Cultural da Unoesc São Miguel é sucesso

Competições esportivas foram realizadas no 
Centro Esportivo da Unoesc e no Ginásio Municipal

Semana Esportiva e Cultural abriu espaço para
exposição de obras de artistas regionais

Clube de Patinação Danúbio Azul foi uma das atrações 
Peça teatral “Varieté humor cítrico” 

arrancou gargalhadas do público

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc

Foto: Divulgação Unoesc
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Justiça libera pagamento 
do piso nacional da 

enfermagem

Ministro Luís Roberto Barroso, do STF, restabele-
ceu o piso salarial nacional de enfermeiro, téc-

nico de enfermagem, auxiliar de enfermagem e parteira, 
mas ressaltou que os valores devem ser pagos por Es-
tados, municípios e autarquias somente nos limites dos 
recursos repassados pela União. Já no caso dos profissio-
nais da iniciativa privada, o ministro previu a possibili-
dade de negociação coletiva.

Para o setor público, o início dos pagamentos deve 
observar a portaria 597 do ministério da Saúde. Já no 
setor privado, os valores devem ser pagos pelos dias tra-
balhados a partir do 1º de julho de 2023.

A lei que prevê o piso estava suspensa por decisão 
do plenário, que referendou a liminar concedida pelo re-
lator sob argumento de ausência de indicação da fonte 
de custeio e dos impactos da alteração legislativa sobre 
a situação financeira de Estados e municípios, além de 
riscos para empregabilidade e para a qualidade dos ser-
viços de saúde.

De acordo com o ministro, a lei Federal não pode 
impor piso salarial a Estados e municípios sem aportar 
integralmente os recursos necessários para cobrir a dife-
rença remuneratória, sob pena de comprometer sua au-
tonomia financeira, violando o princípio federativo, que 
é cláusula pétrea da Constituição.

Assim, em relação aos Estados, ao DF e aos municí-
pios, bem como às entidades privadas que atendam, no 
mínimo, 60% de seus pacientes pelo SUS, o relator fixou 
que a obrigatoriedade do piso só existe no limite dos re-
cursos recebidos da União, não impedindo que entes que 
tiverem essa possibilidade arquem com a implementa-
ção.

Outro aspecto levantado pelo ministro Barroso é que, 
a seu ver, o financiamento Federal não atenua o impacto 
sofrido pelo setor privado.

“Subsistem os riscos dos efeitos nocivos mencionados 
na medida cautelar: a probabilidade de demissões em 
massa de profissionais da enfermagem, notadamente no 
setor privado, e o prejuízo à manutenção da oferta de lei-
tos e demais serviços hospitalares.”

No entanto, o ministro considerou que não beneficiar 
os profissionais das empresas privadas geraria questio-
namentos quanto ao princípio da igualdade. Dessa for-
ma, ressalvou da decisão a possibilidade de negociações 
coletivas, além de dar prazo maior para produção de 
efeitos da decisão, a partir de 1º de julho de 2023.

Fonte: migalhas.com.br

GERAL

DivulgaçãoSão Miguel do Oeste rece-
beu na última sexta-feira 

(12), a segunda audiência 
pública sobre a expansão 
da rede trifásica de energia, 
promovida pela Comissão 
de Assuntos Municipais da 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina. No encon-
tro, realizado na Câmara de 
Vereadores, os participantes 
cobraram urgência em me-
lhorias na eletricidade na re-
gião, sob o risco de se invia-
bilizar novos investimentos 
na área rural e a permanên-
cia do homem no campo.

Proposta pelo presiden-
te da Alesc, deputado Mau-
ro de Nadal (MDB), a audi-
ência colheu sugestões que 
vão servir na construção 
de um projeto que atenda 
a demanda do Grande Oes-
te catarinense pela energia 
trifásica.

“Esse é um tema que 
chega a todos os deputados, 
com frequência. O agricul-
tor faz investimentos, mas 
ao ligar os equipamentos, 
tem uma série de dificulda-
des”, comentou Nadal. “Va-
mos elaborar esse projeto e 
apresentar ao governo, com 
alternativas que possam 
resolver essas questões de 
forma definitiva.”

A primeira audiência foi 
realizada na noite de quin-
ta-feira (11), em Xaxim. As 
próximas serão em Joaçaba 
e Curitibanos, em datas a se-
rem definidas.

Manifestações
Autoridades de mais de 

20 municípios do Extremo 
Oeste acompanharam a audi-
ência. Nos discursos, alerta-
ram que a falta de eletricida-
de de qualidade, em especial 
no meio rural, compromete a 
economia da região.

O prefeito de São Miguel 
do Oeste, Wilson Trevisan, 

e o prefeito de Mondaí e 
presidente da Associação 
de Municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina 
(Ameosc), Valdir Rubert, 
destacaram que a falta da 
rede trifásica é um pro-
blema antigo. “Espero que 
possamos contar com o tra-
balho dos deputados para 
cobrar agilidade nessas 
obras. Precisamos avançar 
com rapidez”, comentou o 
presidente da Ameosc.

O prefeito de Tunápolis, 
Marino Frey, alertou que a 
falta de investimentos na 
rede trifásica pode inviabili-
zar o agronegócio da região 
no futuro. “É uma deman-
da inadiável, que se não for 
atendida, vai condenar a ati-
vidade agrícola nos nossos 
municípios.”

O vereador Valdair Dah-
mer, de Itapiranga, afirmou 
que a falta de energia de 
qualidade causa prejuízos 
no campo. “O produtor fica 
com dinheiro parado, obra 
pronta aguardando que a 
Celesc traga a energia, causa 
prejuízo para todos.”

O presidente da Câmara 
de Vereadores de São Mi-
guel do Oeste, Vagner dos 
Passos, lembrou que a de-
ficiência na rede de energia 
não prejudica apenas o agri-
cultor. “A indústria também 
sofre, também tempos pro-
blemas com loteamentos”, 

comentou.
Os participantes da au-

diência também destaca-
ram que a região é carente 
de investimentos da Celesc. 
Vereador em Guaraciaba, 
Pedro Tevisol afirmou que 
as cobranças da população 
são constantes. “As pesso-
as reclamam que a rede é 
fraca, está há décadas sem 
melhorias”, disse. “A Celesc 
não acompanhou a veloci-
dade do desenvolvimento 
da nossa região”, completou 
o prefeito de Guarujá do Sul, 
Claudio Weschenfelder.

18 milhões em 
investimentos

O diretor de Distribui-
ção da Celesc, Claudio Va-
rella do Nascimento, afir-
mou durante a audiência 
que as regionais de São 
Miguel do Oeste, Chapecó e 
Concórdia receberão neste 
ano quase R$ 18 milhões de 
investimentos em rede tri-
fásica, parte de um progra-
ma da empresa, que prevê 
a implantação de 500 quilô-
metros de rede trifásica em 
todo o estado.

“Quase 50% do orça-
mento destinado para o pro-
grama serão investidos nes-
sas três regionais”, afirmou 
o diretor. “A Celesc sabe da 
importância do meio rural. 
Mais de 30% do seu fatura-
mento vem do agronegócio, 
que precisa de energia elé-

trica de qualidade.”
Na regional de São Mi-

guel do Oeste, serão inves-
tidos R$ 7,5 milhões nos 
municípios de Cunhataí, 
Guaraciaba, Iporã, Itapiran-
ga, Santa Terezinha do Pro-
gresso, Mondaí e São João do 
Oeste. Segundo Nascimento, 
outras cidades serão benefi-
ciadas em etapas futuras do 
programa. “Esses 500 quilô-
metros representam um pri-
meiro passo”, afirmou.

Também participaram 
da audiência os deputados 
Mauricio Eskudlark (PL), 
Padre Pedro Baldissera (PT) 
e Neodi Saretta (PT). Esku-
dlark destacou que a falta 
de qualidade da energia no 
meio rural é um problema 
sério que precisa ser corri-
gido. Padre Pedro lembrou 
que a falta da rede trifási-
ca impede a exploração do 
potencial econômico da re-
gião. Já Saretta afirmou que 
além da energia de qualida-
de, é preciso internet para o 
meio rural.

Participaram, ainda, o 
representante da Federa-
ção das Associações Em-
presariais de Santa Cata-
rina (Facisc), Maikel Frey; 
o presidente do Sindicato 
dos Produtores Rurais de 
São Miguel do Oeste, Adair 
José Teixeira; e o presidente 
da Cooperativa Auriverde, 
Claudio Post.

Autoridades da AMEOSC e AMERIOS 
cobram investimentos da Celesc na 

rede trifásica de energia
Audiência Pública, Presidida pela Assembleia Legislativa

de Santa Catarina (ALESC), lotou o auditório da Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste
Foto: Rodolfo Espínola/Agência AL

Audiência da Alesc reuniu autoridades de mais de 20 municípios do Extremo Oeste

------------------- -
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O STF tem competência
para investigar?

Senado aprova fim do ICMS 
para trânsito interestadual de 

produto da mesma empresa

INVESTIGAÇÃOICMS

O periódico obteve acesso parcial às mensagens que re-
velam informações sobre a rotina da presidência e diálogos 
entre assessores sobre assuntos comuns, como escalas de 
horário e outras atividades costumeiras de servidores. 

A partir das conversas do ajudante de ordens, a Polícia 
Federal obteve pelo menos outras cinco autorizações, conce-
didas pelo próprio Moraes, para quebra de sigilo bancário, 
de comunicações e fiscal de ao menos 13 indivíduos e uma 
empresa. Entre estas pessoas estavam três assessores de 
Bolsonaro e duas assessoras da ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro.

Fico imaginando se as revelações dessem conta de que o 
investigado era o descondensado que atualmente comanda 
o executivo federal, que carnaval de acusações a imprensa 
militante estaria fazendo. Os direitos constitucionais que o 
próprio STF usurpou de diversos cidadãos estariam sendo 
alvoroçadamente divulgados como profanados aos quatro 
cantos do mundo, mas fiquem tranquilos as instituições sem-
pre estiveram em harmonia e se respeitando, como manda 
a nossa constituição Federal que já não é mais cumpria por 
quem deveria defendê-la, o STF.

Mas mesmo com as milhares de escutas e dados telefô-
nicos, bancários e fiscais, a PF afirmou não ter alcançado ne-
nhuma conclusão, ou seja, não acharam absolutamente nada, 
mesmo com a irregularidade dos procedimentos estampada 
em todas as ações realizadas.

Sobre as autorizações, Moraes chegou a autorizar o aces-
so inclusive a informações bancárias de 2018, período ante-
rior efetivo exercício do governo, que teve início apenas em 1 
de janeiro de 2019.

A atividade relatada pela matéria da Folha de SP quase 
não difere daquela performada pela Abin (Agência Brasi-
leira de Inteligência). Porém, ao contrário da agência oficial 
de governo, a célula capitaneada por Moraes não conta com 
previsão legal para operar como tal; pior, a estrutura criada 
pelo ministro vai além, uma vez que a Lei 9.883 de 07 de de-
zembro de 1999, responsável pela regulação da atividade de 
inteligência no Brasil, não confere à Abin poder de polícia, 
enquanto a PF não tem essa limitação.

Em termos práticos, de acordo com o relatado pela Folha, 
Alexandre de Moraes teria sob seu comando uma agência de 
inteligência paralela, uma espécie de órgão independente 
dentro da Polícia Federal, funcionando a plenos pulmões e à 
margem da lei, isso mesmo ilegalmente.

Mas o STF não invalidou diversas delações e acordos de 
leniência para beneficiar alguns políticos e operadores do 
sistema? Toda essa investigação ilegal a respeito do chefe do 
executivo federal não afeta a harmonia dos poderes constitu-
cionais, não feriu a lisura do processo eleitoral, comandado 

Caro eLEITOR, estamos vivendo na mais pura ditadura 
imposta pelo “sistema”, sem termos as garantias consti-
tucionais para nos defender destas tiranias. O sistema de 
freios e contrapesos revisto em nossa Carta Magna não fun-
ciona mais, foi completamente carcomido pelas entranhas 
da corrupção institucionalizada.

Quando nossa imprensa vai retirar a venda imposta pelo 
“sistema” e comprada com corrupção? Será que ainda exis-
te uma parcela da população que ainda preza pelas virtudes 
de uma sociedade que tem como princípios os valores fami-
liares, a verdade e a humanidade como balizadores?

Que sociedade vamos deixar para nossos filhos e netos?

Na semana passada, o Senado aprovou o fim do 
ICMS para trânsito interestadual. Com 62 votos a 

favor e nenhum contrário, o projeto de lei que acaba com 
a cobrança do Imposto sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviço sobre mercadorias que saem do depósito em 
um Estado e vão para uma loja da mesma rede varejista 
em outro Estado. A questão é tratada no Projeto de Lei 
do Senado 332/2018 e agora vai para aprovação na Câ-
mara dos Deputados.

Conforme o senador relator do projeto, Irajá Silvestre Fi-
lho (PSD – TO), esse projeto vai uniformizar o entendimen-
to do Supremo Tribunal Federal, na ADC 49, em que o STF 
veda a cobrança de ICMS entre os mesmos estabelecimentos 
que estão em estados diferentes. “É uma matéria que corrige 
uma injustiça, uma distorção tributária, a conhecida bitribu-
tação”, afirmou, conforme a Agência do Senado.

Hoje, a Lei Kandir (Lei Complementar 87, de 1996) deter-
mina a incidência de ICMS no momento da saída de merca-
doria do estabelecimento, mesmo que seja para outro esta-
belecimento do mesmo proprietário. O projeto aprovado no 
Senado retira a possibilidade de essa cobrança ser feita nesse 
formato.

O texto também deixa claro que não há “fato gerador do 
imposto” apenas com a movimentação de produtos entre es-
tabelecimentos do mesmo dono. Nesse caso, será mantido o 
crédito tributário em favor do titular.

Além disso, no projeto consta a autorização para que seja 
feita a incidência e o destaque do imposto (declaração do va-
lor do ICMS na nota fiscal) na saída da mercadoria de um es-
tabelecimento para outro estabelecimento do mesmo titular. 
Diante disso, o imposto destacado na saída pode ser consi-
derado crédito tributário pelo estabelecimento destinatário.

O relator disse que a ideia com o fim do ICMS para trân-
sito interestadual é buscar evitar que estabelecimentos que 
enviem mercadorias para filiais em outros Estados sejam, 
nas palavras dele, “prejudicados pela perda de eventuais in-
centivos fiscais em vigor”.

A partir do PLS, se busca proibir a cobrança de imposto 
em uma simples transferência de estoque, seguindo decisão 
do STF.

O STF, segundo a própria Constituição Federal (art. 102, 
inc. I, a e b), na área penal, tem a competência para jul-

gar, nas infrações penais comuns, o Presidente da República, 
o Vice-Presidente, os membros do Congresso Nacional, seus 
próprios Ministros e o Procurador-Geral da República, entre 
outros. Diga-se de passagem, são foros especiais por prerro-
gativa da função.

Mas, e os pretensos terroristas do famigerado 8 de janei-
ro, porque não estão sendo investigados pelo MP e julgados 
nas instâncias comuns, como manda a lei? Mas este assunto 
é para outro dia D.

Na data de hoje, a conversa é sobre investigações perpe-
tradas elo Exmo. Sr Ministro Alexandre de Moraes, em des-
favor do ex-presidente Jair Bolsonaro, que já em 2021 pos-
sibilitou que a Polícia Federal obtivesse acesso à nuvem que 
continha todas as conversas do tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens do então presidente da república. Pelo 
menos é isso que afirma matéria de hoje da Folha de SP.

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"

Divulgação

Divulgação

Divulgação

elo mesmo ministro que chefiou o TSE?
Mas continuando a pensar nos procedimentos investiga-

tórios da PF, qual foi a provocação para o seu início? Neste 
ponto o Exmo Sr Ministro, em seu “esquema à margem da 
lei, montou uma estrutura que independe de qualquer ou-
tra instituição para gerar resultados. Autorizou a operação, 
abriu inquéritos, investigou e julgou tudo que já chegou ao 
fim, ou ainda vai fazer todas estas funções.

Cada dia fica mais nítido que está montada uma estrutura 
de Estado marginal que pode traçar um objetivo e executá-lo 
sem estar sujeito a limitações legais, burocracia ou resistên-
cia, seja ela interna ou externa, catalisando atos através da 
máquina persecutória que estruturou; sempre sob os olha-
res lenientes, preguiçosos, conformados e acovardados das 
outras instituições.

Onde está o Senado Federal, que tem vários integrantes 
com crimes prescritos pelo temo e pela inanição do próprio 
STF que não investiga com a mesma voracidade, muito me-
nos com esta estrutura.

Mas as decisões do próprio STF, já em 2020, a ministra 
Cármen Lúcia foi relatora de uma ação que pedia restrição 
do fornecimento pelo governo à Agência Brasileira de Inteli-
gência de dados fiscais, bancários, telefônicos e de inquéritos 
policiais. Lúcia chegou a dizer à época que “arapongagem é 
crime, e quando praticada pelo Estado é ilícito gravíssi-
mo”. Mas isso só vale quando quem faz não opera o “sistema”, 
é claro.

Na referida ação os partidos da esquerda alegavam que 
“esse tipo de compartilhamento e devassa massivos a sigilos 
constituídos serve apenas para aparelhar o Estado com in-
formações sensíveis sobre quem não for bem querido pelo 
governante de plantão”. A acusação era de que Bolsonaro 
usava a Abin para obter informações sigilosas sobre adver-
sários políticos. Nada jamais foi provado contra o ex-presi-
dente, mas a acusação se encaixaria como uma luva no caso 
presente, bastando apenas substituir o termo “governante de 
plantão” por “Alexandre de Moraes”.

Neste mesmo ritmo de criaão de estruturas, em setem-
bro de 2022 Moraes criou o Núcleo de Inteligência do TSE, 
dedicado ao “combate da violência política” nas eleições pre-
sidenciais daquele ano. A iniciativa resultou de uma parceria 
entre o TSE e o Conselho Nacional de Comandantes-Gerais 
das Polícias Militares (CNCG). A forma de atuação desse 
núcleo especializado seria determinada pelo presidente do 
Tribunal, Alexandre de Moraes, que também assumiria sua 
presidência. Uma coincidência dos astros, não acham?

A semelhança com a célula de inteligência da PF é eviden-
te. O ministro publicou portaria criando e dando atribuições 
a um grupo, se autoindicou presidente dele, e a partir dali 
comandou sua operação livremente, ao largo de legislações, 
jurisprudências ou órgãos de controle.

Esta opinião não é unilateral, pois a deputada alemã de di-
reita Beatrix von Storch se referiu ao presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) Alexandre de Moraes, como “o maior 
criminoso do Brasil”. A declaração veio após a política conhecer 
o magistrado pessoalmente no início deste mês, em sua visita 
ao TSE, no Distrito Federal, com mais seis deputados alemães.

Erasmo c Gabiatti 
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br

REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

A origem do nome do município é anterior 
à colonização e em nada orgulha os habitantes 
do lugar. Mondaí, em língua indígena, significa 
“rio dos ladrões”. Na época da colonização do 
Rio Grande do Sul, os malfeitores que ataca-

vam as colônias gaúchas se escondiam no lado 
catarinense da fronteira, vindo daí a denomi-
nação. Mondaí foi colônia, depois distrito de 
Chapecó e emancipou-se em 30 de dezembro 
de 1953.  

Leia esta História, e muito mais, no livro Nos rastros da Coluna Prestes, dos irmãos Eucli-
des, Lotário e José Raul Staub; e do jornalista Edson Roberto Fuhrmann. 

ANTIGA TOCA DE BANDIDOS

Navegação de balsa no Rio Uruguai, que posteriormente seguia até São Thomé, na Argentina, com madeiras exportadas 

para a Europa e Ásia. Na época, era comum o uso de arma na cintura (Foto: Acervo municipal)

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

ATENÇÃO - ASSINANTES e ANUNCIANTES 
Para receber, gratuitamente, a versão digital do 
jornal basta solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349

JORNAL 
IMAGEM 

5O novos cursos de + pós-graduação digital 

49 3622 0680 

RL'loioaria e Ótica 

São Miguel 

... 3622.3711 
.. 9 8419-5089 

INSCREVA-SE 

[!] [!] 
I ':: 



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 18/05/2023 - Edição 1163www.oimagem.com.br10 JORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM

• PISO DA ENFERMAGEM: Novos capítulos desta novela que já se ar-
rasta por meses, foram escritos nesta semana. Imitando as grandes 
novelas de suspense, os novos atos não vieram para esclarecer e sim, 
criar mais incertezas ainda. Tudo o que se tem até agora, é a impres-
são de que o piso será pago por alguns meses e depois, de onde virá o 
dinheiro?

•CEDUP-GV: Nosso tradicional Colégio Agrícola completa 35 anos de 
existência. A instituição representa a concretização de um dos maio-
res sonhos dos dois visionários prefeitos, os irmãos Vitório e Luiz Bas-
so. Juntos deixaram um legado gigantesco para a educação do campo, 
não só pelo CEDUP, mas também pelos projetos PERADE E PERASMO 
que levaram a educação para o interior.

• OURO VERDE: Depois de uma participação apática na Taça D’Lamp 
o futebol do Ouro Verde desencantou e o time está sobrando no Cam-
peonato Estadual de Amadores. A euforia está de volta, permitindo, 
inclusive, sonhar com o título. As cores do Ouro Verde representam 
o município de descanso e nos dão o orgulho que ostentamos com 
satisfação. Deus queira que a humildade seja preservada e o sucesso 
continue.

• GRENAL: No domingo, teremos o primeiro Grenal do ano que real-
mente vale alguma coisa. Além dos três pontos pelo Campeonato Bra-
sileiro, o jogo servirá para definir quem dos dois está jogando o pior 
futebol. É claro que tudo está no começo, mas os primeiros sinais são 
preocupantes. O mau futebol de Inter e Grêmio penalizam as duas tor-
cidas que amam o bom futebol.

• VACINAS: Há alguns dias atrás conversamos com um casal aqui de 
nossa cidade que, orgulhosamente, gabava-se de que não havia se va-
cinado e não se vacinará contra a gripe. Com respeito e bom humor, 
questionamos o casal que, na hipótese de pegar uma gripe forte e es-
tar na fila do hospital, cederiam seu lugar para um outro doente? O 
constrangimento os deixou envergonhados. O problema é que muitos 
ingênuos se auto definem como médicos.

OPINIÃO

No domingo que passou, a palavra mais 
lembrada e falada foi: “mãe”. Milhões de 

mensagens nas redes sociais, músicas lem-
brando a mãe presente, distante ou em outra 
dimensão, abraços, almoços, reencontros...

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

MÃE POR 
UM DIA?

HOSPITAIS TEMEM O 
IMPACTO DO PISO DA 

ENFERMAGEM

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

NA BOCA DO POVO

Hoje, passados quatro dias, como será que estão as 
homenageadas?

A figura materna perpassa o reconhecimento e as 
homenagens de um dia só, mesmo que seja um dia 
tão especial. Reconhecer e ser grato por tudo o que 
as mães representam na nossa formação, não cabe 
em um dia apenas. Pelo menos, um minuto por dia 
seria necessário para fazê-las sentirem o que real-
mente representam. Agradecer o simples fato de 
existir é muito pouco. É preciso considerar que a 
figura da mãe nos passa a sensação de que, sempre 
que houver necessidade, podemos pedir apoio. Isso 
se constrói com pedidos pequenos como comida, 
água, brincadeiras e até mesmo com questões emo-
cionais. 

Temos na mãe a percepção de que os problemas 
podem ser divididos, bem como a responsabilidade 
pelas situações, quando a figura materna apresenta 
a necessidade de cada um contribuir para os afaze-
res da casa, por exemplo. É a mãe que supre, nos pri-
meiros anos de vida, as necessidades mais básicas e 
também ensina a responsabilidade e as consequên-
cias dos atos em nossa família. Quando adultos, no 
dia a dia e a vida sugere altivez, serenidade, ternu-
ra...é à mãe presente, ou ausente que recorremos. 

O ministro Luís Roberto Barroso, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), revogou, nesta segunda-feira (15), 

parte da liminar de sua autoria que suspendia a vigência 
do piso salarial da enfermagem. A decisão foi submeti-
da pelo relator ao referendo do plenário da Corte, ainda 
sem data para julgamento.

Em sua nova decisão, o magistrado determinou que, 
no caso de servidores públicos civis da União, autar-
quias e fundações públicas federais, a implementação do 
piso salarial deve ocorrer conforme estabelece a Lei nº 
14.434/2022, no valor de R$ 4.750,00. No caso de técnico 
de enfermagem, o valor é de 70% (R$ 3.325,00). Já para 
auxiliar de enfermagem e parteira, 50% (R$ 2.375,00).

Para a grande imprensa e formadores de opinião, o 
problema que parecia sem solução, solucionado está. No 
entanto, os recursos liberados em votação no Congresso 
Nacional resolvem o problema por alguns meses e não 
há indicativos de quais serão as fontes para continuar 
pagando o piso na carreira dos profissionais da enferma-
gem.

A Portaria gm/ms nº 597, de 12 de maio de 2023 
que estabelece os critérios e parâmetros relacionados 
à transferência de recursos para a assistência financei-
ra complementar da União destinada ao cumprimento 
dos pisos salariais nacionais de enfermeiros, técnicos 
e auxiliares de enfermagem e parteiras no exercício de 
2023, regulamenta a distribuição dos recursos, mas os 
critérios e o verdadeiro destino do dinheiro são muito 

Busnello justifica a preocupação da gestão do hospi-
tal, considerando que a Portaria ministerial destina cerca 
de R$ 14.500,00 mensais para o município de Descanso 
e não há clareza de que os recursos são para a prefeitu-
ra, para o hospital ou o valor total para ambos. Segundo 
o gestor, somente para cobrir o aumento dos gastos do 
hospital com o novo piso do magistério, o custo seria cer-
ca de R$ 60.000,00 mensais.

confusos.
Embora, Barroso tenha determinado que a imple-

mentação da diferença resultante do piso salarial na-
cional se dê em toda a extensão coberta pelos recursos 
provenientes da assistência financeira da União, sua 
aplicabilidade ainda é uma incógnita.

O administrador do Hospital da Fundação Médica de 
Descanso, Paulo Cesar Busnello, não esconde sua preo-
cupação com o impacto que a implantação imediata pode 
causar na saúde financeira do hospital. Segundo ele, a di-
reção da instituição tem atuado com esmero e respon-
sabilidade com os gastos administrativos, mas que tudo 
pode ruir caso o aumento dos gastos com a implementa-
ção do piso da enfermagem não seja efetivamente finan-
ciada com os recursos prometidos pela União.

Paulo Cesar Busnello administrador 
do Hospital da Fundação Médica de Descanso

2ª SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE MAIO DE 2023.

Presidida pelo Vereador Giovani Busnello Vieira, vereadores reuniram-se 

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE DESCANSO

nas dependências do Salão Nobre Prefeito Ângelo Bedin, para a realização da 2ª Sessão 
Ordinária dia 09 de maio de 2023. 

Projeto de Lei e Emenda Aditiva são aprovados pelo Legislativo em Segunda Discussão 
e Votação:

*Proposta de Emenda Aditiva 01/2023 ao PL Nº 10/2023. PODER LEGISLATIVO. 
Aprovada por maioria de votos.

Proposta de Emenda de autoria dos Vereadores Volmir Adelar Casagrande, Juliano 
Junior Kasper, Odete Maria Andrioni Nora e Fabiana Pasolini Capelesso.

Acrescenta o Parágrafo único ao art. 1º, do Projeto de Lei Nº 10/2023.
Parágrafo Único. A destinação dos valores mencionados na presente Lei deverá ser ob-

jeto de deliberação junto á Casa Legislativa, exceto aqueles decorrentes da execução orça-
mentaria delegada a consórcios públicos, no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais).

*Projeto de Lei Nº 10/2023. PODER EXECUTIVO. Aprovado por unanimidade de votos.
Autoriza Abertura de Crédito Adicional Especial no valor de até R$ 550.000,00 (qui-

nhentos e cinquenta mil reais).
*INDICAÇÃO Nº 53/2023. De autoria do vereador Juliano Junior Kasper, que requer o 

envio de expediente ao Chefe do Poder Executivo Municipal, para que através do setor com-
petente, seja realizado patrolamento, cascalhamento e melhorias na Linha Alegre, trecho 
que sai da BR282 até o centro do município de Descanso.

*INDICAÇÃO Nº 56/2023. O vereador Giovani Busnello Vieira, que subscreve a pre-
sente Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor competen-
te, envide esforços no sentido de promover novas parcerias e/ou contratação através de 
dispensa de licitação, com instituições de ensino profissionalizante como SESI/SENAI, na 
área da indústria.                                                                              

*INDICAÇÃO Nº 57/2023. De autoria do vereador Mateus Bolsoni, que subscreve a 
presente Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, para que através do se-
tor competente, seja construída uma faixa elevada na esquina da Avenida Martin Piaseski, 
em frente a Farmácia São Miguel, na Avenida Martin Piaseski.

*INDICAÇÃO Nº 58/2023. O vereador Giovani Busnello Vieira, que subscreve a pre-
sente Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor compe-
tente, seja realizada a construção de quadra poliesportiva com cobertura na escola Paulo 
Henrique Piassaia. 

*Mais informações podem ser acessadas pelo site da Câmara https://www.descanso.
sc.leg.br e pelo Facebook: Câmara Municipal de Descanso, com transmissão ao vivo das 
sessões, vídeos e matérias das Sessões já realizadas.
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São Miguel do Oeste

O diretor do Portal Oeste em Foco, Júnior Recalcati, 
morreu na tarde desta terça-feira,16, devido a compli-

cações de saúde. O jornalista de 32 anos estava em trata-
mento médico e foi internado na última quinta-feira, 11, 
no Hospital Regional Terezinha Gaio Basso. No domingo, 
14, o quadro de saúde piorou e ele foi transferido para a 
UTI. Júnior não resistiu e faleceu na tarde desta terça-feira.

Antes do Portal Oeste em Foco, Junior Recalcati tra-
balhou em duas emissoras de rádio afilhadas da Rede 
Peperi Comunicação, Cedro FM e a Atalaia de Campo Erê. 
Em 2022, Júnior foi candidato a deputado estadual pelo 
Patriota, mas não conseguiu se eleger. Ele era casado, pai 
de uma menina de 2 anos e padrasto de um menino de 6 
anos de idade.

O velório está marcado para às 23h, na igreja do bairro 
São Luiz, com o culto às 15h desta quarta-feira, 17, com 
sepultamento no Memorial Jardim dos Ipês em São Miguel 
do Oeste.

Diretor do Portal Oeste em Foco 
morre no Hospital Regional

Córtex orbitofrontal. Nome difícil para uma região do 
nosso cérebro responsável por uma das tarefas mais 

desafiadoras de todas: as escolhas. Segundo uma pes-
quisa publicada pelo jornal norte-americano Wall Street 
Journal, um ser humano toma cerca de 35 mil decisões 
por dia e, aqui, vai outra: vamos para o próximo pará-
grafo?

 A Neurociência explica que essa região possui uma li-
gação direta com as emoções, sentimentos e memórias. É 
nosso inconsciente, guardião dos valores e crenças, que 
comanda cada decisão que tomamos. 

 Na maioria das vezes, nem prestamos atenção nas 
pequenas escolhas que fazemos. Levantar da cama ou 
dormir mais uns minutinhos? Café ou chá? E por aí vai. 
Claro que há aquelas que lembramos para sempre, como 
a decisão de se casar, de ter um filho ou a profissão que 
seguiremos. Seja como for, as decisões são inerentes à 
nossa vida e é impossível fugir delas.

 Julho decisivo
O dia 2 de julho é o 183º do ano. À frente, 182 dias 

para acabar o ano. Para trás, outros 182 se passaram. É 
um momento que encerramos ciclos e iniciamos outros. 
É hora de virar a página, de tomar uma decisão.

 É com esse olhar que a UCEFF planejou uma campa-
nha para ajudar você a decidir sobre o futuro e confiar 
no poder transformador da educação. O Julho Decisivo é 
uma oportunidade de iniciar uma graduação no segundo 
semestre de 2023. Afinal, que melhor momento para um 
novo começo do que no mês mais decisivo do ano? 

 De acordo com a professora Andressa Pacheco Mos-
chetta, gerente de Comunicação e Marketing da UCEFF, 
o mês foi preparado de forma especial para aqueles que 
ainda estão em dúvida.   “A hora é agora. É o mês todo de 
julho com ofertas exclusivas e personalizadas para cada 
aluno, na qual a UCEFF busca auxiliar os estudantes a in-
gressarem no ensino superior”, destaca.

Escolha uma faculdade que te ajudará a moldar o fu-
turo. Aproveite ofertas exclusivas para os mais de 45 cur-
sos de graduação e 50 de pós-graduação da nossa insti-
tuição, se matricule e transforme sua história na UCEFF!

Momento da decisão: Uceff lança Campanha 
de Matrícula Julho Decisivo

Horóscopo
Semanal

Os temas financeiros seguem em pauta du-
rante essa semana, ariano, mas é preciso ter 
organização e precaução nos investimentos. 
Nada de agir por impulso. Aproveite para re-
visar o que ainda precisa ser ajustado. Na co-
municação pode ser um bom momento para 
resolver pendências.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

Essa semana favorece o desapego, libria-
no, tanto de coisas materiais quanto de 
pessoas e emoções que não cabem mais 
na sua vida. Aproveite para organizar a 
rotina de trabalho e a sua agenda e tam-
bém para planejar melhor suas finanças.

Com Júpiter chegando ao seu signo, tau-
rino, tem início uma temporada de boas 
oportunidades. Aproveite para olhar 
mais para si mesmo e fazer mais o que 
tem vontade. É um momento para cuidar 
mais da saúde e do seu bem-estar.

O momento é de aprofundar os vínculos nas 
suas relações, escorpiano. As trocas afetivas 
estão favorecidas e pode haver alguma no-
vidade durante o período. Se tiver alguma 
questão ou conversa pendente com alguém, 
é a semana ideal para esclarecer.

O período que antecede o aniversário, 
geminiano, tende a ser de maior in-
trospecção e revisão. Aproveite para 
resolver algumas pendências e reava-
liar a rota traçada. O momento pede 
maior recolhimento e menos intera-
ções sociais.

Esses dias são importantes para dar 
atenção à saúde e à rotina, sagitariano. 
Faça mudanças, ainda que pequenas, nos 
seus hábitos a fim de ter um estilo de vida 
mais favorável ao seu bem-estar. Evite os 
exageros.

Os últimos dias de Marte em Câncer favo-
recem as iniciativas. É um bom período 
para estar entre amigos e gente querida, 
canceriano, e tanto os relacionamentos 
quanto as parcerias de trabalho encon-
tram uma semana favorável.

É uma semana para se dedicar mais às 
atividades de lazer e aos seus hobbies, 
capricorniano. Você precisa fazer mais 
o que te faz bem, encontrando espaço 
na rotina para momentos de diversão e 
descanso. Bom momento para projetos 
criativos.

Tente aproveitar para diminuir um pouco o 
ritmo e fazer pausas em meio à rotina, leo-
nino. É uma fase importante para resolver 
pendências e se organizar para o novo ciclo 
que se inicia em breve, com a chegada de 
Marte ao seu signo.

São dias em que a casa e a família podem 
estar exigindo mais de você, aquariano, 
e é importante aproveitar para resolver 
pendências e consertar o que precisa. É 
importante ter calma e discernimento 
para fazer tudo com qualidade e atenção.

É uma semana interessante tanto para via-
jar como planejar a sua próxima viagem, vir-
giniano. Os estudos também estão em pauta 
e você retomar algum curso antigo ou se 
aprofundar no que já vem estudando. Bom 
momento para estar entre amigos.

Pode ser uma semana mais tranquila e 
de menos ansiedade para você, pisciano. 
Aproveite os dias de maior introspecção 
para refletir sobre o que ainda precisa 
ser finalizado. A comunicação está fa-
vorecida e pequenas viagens podem ser 
benéficas.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03
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O Supremo Tribunal 
Federal (STF) marcou, 
para o plenário virtual, 
entre 19 e 26 de maio, o 
julgamento que discute se 
é obrigatório ao empre-
gador justi� car o motivo 
pelo qual está demitindo o 
seu empregado.

O caso é antigo. Trami-
ta na Corte há mais de 25 
anos e estava congelado 
no gabinete do ministro 
Gilmar Mendes após um 
pedido de vista feito em 
outubro do ano passado.

Há grande motivo para 
preocupação do empre-
sariado, caso o Supremo 
Tribunal Federal conside-
re que houve a incorpo-
ração da Convenção 158 
da Organização Interna-
cional do Trabalho (OIT) 

nas leis brasileiras. Pela 
convenção, é obrigatório 
ao empregador justi� car o 
motivo pelo qual está de-
mitindo o seu empregado.

Para a doutora em Di-
reito pela PUC-SP, Ana 
Paula Oriola De Rae� ray, 
em linhas gerais, essa Con-
venção estabelece regras 
rigorosas para o desliga-

mento de um empregado, 
criando di� culdades para 
as empresas no trato com 
mudanças econômicas 
ou outras circunstâncias 
imprevistas, pois pode li-
mitar sua capacidade de 
responder rapidamente 
aos desa� os do mercado. 
Pode, também, argumen-
ta ela, fomentar o con� ito 

judicial para as empresas 
que desejam ou dispen-
sam seus trabalhadores, 
levando a uma maior 
onerosidade e demora 
na rescisão do contrato 
de trabalho. Esse cenário 
tem o condão de propiciar 
aumento dos custos, com 
chance de comprometer a 
competitividade das em-
presas. 

Outro alerta da especia-
lista é que  a adoção dessa 
Convenção pode desfa-
vorecer a contratação de 
novos trabalhadores em 
períodos de di� culdades 
ou incertezas econômicas, 
pois as empresas poderão 
� car relutantes em admitir 
novos empregados devido 
ao medo de não conseguir 
dispensá-los no futuro.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Parecer do STF causa apreensão no empresariado pelo temor de insegurança 
jurídica e enxurrada de ações trabalhistas

Suprema Corte vai decidir sobre
demissão sem justa causa

RCN 731 | rcnonline.com.br

FCDL/SC teme permanente estado de insegurança jurídica

Facisc vê efeitos 
nefastos à geração de 
empregos 

A FCDL/SC acompa-
nha com atenção os des-
dobramentos das ações 
que tratam da demissão 
sem justa causa, em jul-
gamento no STF. Porém 
a Federação entende que 
mesmo com a repercussão 
jurídica do julgamento fa-
vorável aos autores - e sen-
do assim o Brasil voltaria a 
fazer parte da Convenção 
nº 158 - a modalidade de 
dispensa sem justa causa 
continua sendo lícita e o 
empregado continuará a 
receber regularmente to-
das as verbas rescisórias, 
como manda a lei. “O que 
a Convenção nº 158 diz é 
que o empregador tem o 
direito a extinguir o con-
trato de trabalho, mas 

deve expor o porquê está 
fazendo isso – o que não 
quer dizer, necessaria-
mente, que isso constitua 
demissão "por justa causa" 
(decorrente, por exemplo, 
de uma falta grave come-
tida pelo empregado). Ali-
ás, a própria Convenção 
menciona que os motivos 
da dispensa podem ser em 
razão do desempenho ou 

mesmo razões � nanceiras 
ou tecnológicas da empre-
sa”, pondera o presidente 
da FCDL, Onildo Dalbos-
co Júnior.

E acrescenta: “mesmo 
que o julgamento seja fa-
vorável, acreditamos que 
os efeitos da decisão se 
projetem apenas para ca-
sos futuros e, ainda assim, 
a Convenção precisaria ser 

regulamentada pelo Poder 
Legislativo”. 

De todo modo, conclui 
Dalbosco Júnior, “a FCDL/
SC vê com preocupação o 
fato de o Brasil viver em 
um permanente estado 
de insegurança jurídica, 
razão pela qual os agentes 
políticos precisam atuar 
com a devida serenidade 
a � m de prover um am-
biente de negócios sadio e 
com regras claras para que 
os segmentos produtivos 
possam continuar geran-
do renda e oportunidades 
– a única medida efetiva-
mente capaz de erradicar 
iniquidades e impulsio-
nar, de forma sustentável, 
o desenvolvimento social 
e econômico do país”.

A Federação das Associações Empresariais - Facisc 
está preocupada com possíveis retrocessos nas relações 
trabalhistas, especialmente em áreas como a terceiriza-
ção e a possível rati� cação da Convenção 158 da Or-
ganização Internacional do Trabalho (OIT), que traria 
graves efeitos sobre a capacidade de geração de empre-
gos e inserção de jovens no mercado de trabalho no Bra-
sil. Por conta disso, a Federação solicitou ao Supremo 
Tribunal Federal para ser “amiga da causa” ou Amicus 
curiae no julgamento da ação trabalhista que declara 
inconstitucional o decreto Federal 2.100/96 pelo qual 
o então presidente da República, Fernando Henrique 
Cardoso, denunciou a Convenção 158 da OIT, que pre-
vê proteção ao trabalhador contra a demissão arbitrária, 
sem justo motivo. 

COMUNICAÇÃO FACISC

Dra. Ana Paula: regras rigorosas para demissão

Dalbosco Júnior pede serenidade aos agentes políticos

VICENTE SCHMITT / AGÊNCIA AL

Sicoob é a terceira melhor
instituição � nanceira do país

O Sicoob está no Top-3 brasileiro do ranking “Me-
lhores Bancos do Mundo 2023”, eleito como uma das 
melhores instituições � nanceiras do país. A lista é uma 
das mais respeitadas no universo corporativo, elabora-
da pela Forbes em parceria com a empresa de pesquisas 
Statista. Foram avaliadas 415 instituições, consideran-
do a opinião de 48 mil pessoas, de 32 países. De acordo 
com Marco Aurélio Almada, diretor-presidente do Si-
coob, a terceira colocação no ranking brasileiro é mo-
tivo de extremo orgulho para a instituição � nanceira 
cooperativa.

Sérgio Rodrigues
Alves

Segundo o presidente da Facisc, Sérgio Rodrigues 
Alves, a Facisc entrou com o pedido de Amicus curiae 
com o objetivo de contribuir para a formação de uma 
decisão mais justa e fundamentada, para destacar im-
portância da manutenção do status atual, que preserva 
a constitucionalidade do Decreto 2.100/1996, para que 
as empresas não sejam oneradas com o acolhimento da 
Convenção 158 da OIT. O tema é de extrema relevância 
porque pode inviabilizar novos investimentos e a gera-
ção de novos empregos, sem contar a desmotivação dos 
empresários atuais”, explicou Rodrigues Alves.

-~ ~ç~~------~ -
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~ 
CRCSC 

A força contábil unida 
pela valorização. •• ~ (48) 48 3027-7001 

.. 
SANTA CATARINA SERA SEDE DO 
CONGRESSO BRASILEIRO DE CONTABILIDADE 

Balneário Camboriú (SC) sediará, em 2024, um dos eventos mais importantes 
da contabilidade na América Latina, o Congresso Brasi leiro de Contabi lidade. 
Renomados profissiona is estarão reunidos para debater temas de interesse da 
comunidade contábil, entre os dias 8 e 11 de setembro do ano que vem. O lema 
será "Ser Contábil: Humano, Digital e Ético". 

A presidente do Conselho Regional de Contabilidade de Santa Catarina 
(CRCSC), Marisa Lucia na Schvabe de Moraes, adianta que a expectativa é de que 
a 21• edição de evento surpreenda "por sua magnitude, programação e grandes 
conexões que serão formadas". 

Termina no dia 31 de maio o prazo para declarar o Imposto de 
Renda (IRPF), um compromisso que demanda atenção e costuma 
trazer preocupação aos contribuintes, mas que, quando realizado 
por um profissional da contabilidade, é feito de forma analítica e 
assertiva. 

Ainda não declarou? Organize a documentação: 

• Documentos de compra e venda de bens e outros direitos; 

• Documentos de dívidas e ônus contraídos e/ou que foram pagos 
no período; 

• Documentos que informem rendas variáveis, como ações -
incluindo apuração mensal do imposto; 

• RG, CPF, endereço a tu ali zado, cópia da declaração IRPF 
(completa) entregue no ano anterior-caso tenha; 

• Recibos de planos de saúde e de despesas médicas e 
odontológicas (com CNPJ da empresa emissora e a identificação 
do paciente), despesas com educação e recibos de doações. 

As inscrições já podem ser feitas pelo site 21 cbc.com.br. 

Está marcada para o dia 23 de maio (terça-feira), a primeira das 
três etapas do XII Seminário Catarinense sobre Atualidades 
Jurídico-Contábeis, evento on-line realizado pelo Conselho 
Regional de Contabilidade de Santa Catarina (CRCSC), com apoio 
da OAB Santa Catarina, OABDF, IASC, IBDEE, APET, ASSETSC e 
ACONCARF, idealizado e coordenado pelo advogado, consultor e 
professor André Henrique Lemos, com apoio da OAB Santa 
Catarina. 

A presidente do CRCSC destaca a importância do intercâmbio 
de conhecimentos entre a advocacia e a contabil idade, áreas que 
convergem em muitos aspectos, especialmente na área tributária. 

"Duas profissões essenciais para a sociedade e, que muitas 
vezes, se complementam", enfatizou a presidente do CRCSC. 

O tema desta edição é a Reforma Tributária. Para tratar sobre o 
tema, grandes nomes da área contábil e jurídica abordarão 
especificamente a PEC 45/2019, PEC 110/2019 e PEC 46/2020. A 
primeira etapa do seminário começa às 9h, no formato on-line com 
transmissão ao vivo pelo canal oficial do CRCSC no Youtube. 

Faça sua inscrição no site www.crcsc.org.br 
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São Miguel do Oeste

A Secretaria de Saúde de São Miguel do Oeste, por meio 
da Sala de Vacinas, divulgou que a partir da próxima 

segunda-feira (15) estará disponibilizando doses da va-
cina contra a influenza para toda a população, a partir 
dos seis meses de idade.

De acordo com a enfermeira Mariana Deggerone, as 
pessoas devem ir até a Sala de Vacinas, junto à Unidade 
de Saúde Central, das 7h às 19h, sem intervalo ao meio 
dia. Uma equipe volante também atenderá, em dias alter-
nados, nos postos dos bairros. O cronograma poderá ser 
verificado nas próprias unidades.

Mariana destaca que o principal objetivo desta me-
dida adotada pelo Ministério da Saúde, é reduzir a inci-
dência da doença respiratória, que pode levar a quadros 
graves, internações e mortes.

Vacinação contra a gripe é 
ampliada para toda a população

A partir desta semana, todas as pessoas terão acesso à vacina gratuitamente

• flvacinz~ 1n uerUü 

29 27 
Gbril e maio 
7h30às13h -

Vacinação 
contra a gripe! 

Abe rta a t oda p opulação 
a p.artb do~ ~is meses de ld:sde. 

~ t:om.eça M pr6d ma scgund•. 

~ dia 15 de maio • 

VACINA 
LIDERADA! 

Ou:asos grAYM cM .,SI» tW.r.lm um .u.mtnto 
dot S6" no •M O. 2011..,., comptrJIÇM com o 
,.,:mo,..~ 6o 11n0 ~tPdo. 

tm S.nta Ctt•t4M lOtam diJttlbt.dd•• 2.044.000 
doNt • fiPII'IId.M 770 .tSI dot•• d• vHJne 
contra a II'IRu.n.u. 

A vacinação 6 a única forma de 
evitar o gripo 

VACINE-SE! 

+ ... ~ 

CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE 

Par~i mais informações a cesse 
www.Ciescanso.sc.gov.br 

Só uma etapa para todos 
os grupos prloritãrios: 

-- --

cnanças de 6 meses '8 menores de 6 anos: 

g~tantes e puérperas: 

professores do ensino básico e superior; 

•)profissionais das fOfças de segurança; 

pessoas com doenças cróolces; 

trabalhadores de transporte colauvo. 

BAGETTI & CIA LTDA 
Onde é mais fácil comprar! 

• • v 

+ ... 

Até 31 de maio de 2023 

~i-....,~oi!Trazer a caderneta de vacinação 
e cartão do SUS 

S e """""' fa1 kM< 4 ="ú/ W 
OM-'Mitooi!M•-...... 
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Santa Helena

Com o aumento da ex-
pectativa de vida da po-

pulação brasileira, é cres-
cente o número de idosos 
longevos, o que provoca 
transformações na saúde 
da terceira idade. Hoje, ela 
representa aproximada-
mente 10% da população 
mundial, podendo alcan-
çar 22% em 2050. O enve-
lhecimento populacional 
teve aumento de ocorrên-
cias de doenças degenera-
tivas, como a demência.

Santa Helena possui 
mais de 20% de sua popu-
lação formada por idosos. 
É com essa preocupação 
que o Governo Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Assistência Social e Habi-
tação, promoverá o curso 
de Cuidadores de Idosos 
com Demência. São 20 va-
gas para uma carga horária 
de 24 horas/aula. No tér-
mino será conferido o res-
pectivo certificado, o qual 
terá validade nacional.

As inscrições inicia-
ram na segunda-feira, 15 
de maio, pelo período da 
tarde. Os interessados de-
vem comparecer no Cras, 
munidos de documento 

de identidade, CPF e com-
provante de residência. O 
curso, que será ministrado 
por profissionais do Senac, 
vai começar em junho com 
aulas todas terças, a partir 
das 19h.

Segundo a coordena-
dora do Cras, Deizi Silva, o 
curso é destinado às famí-
lias em acompanhamento 
pelo Cras e que possuam 
este tipo de doença no seu 
convívio e comunidade em 
geral. “O intuito em ofere-
cer este curso gratuito, que 
será pago com recursos da 
Assistência Social, é pro-

mover a qualidade de vida 
das famílias”, fala Deizi.

Para o prefeito Blásio 
Hickmann, é uma ação tão 
importante que já está na 
sua segunda edição. “O pri-
meiro curso foi realizado 
em 2021. Até hoje, através 
dele, muitas famílias pro-
curam indicações de cui-
dadores junto à Secretaria 
de Assistência Social. É 
necessário termos pessoas 
capacitadas para prestar 
uma melhor assistência ao 
idoso com demência, de 
acordo com suas limita-
ções e necessidades”.

Governo Municipal promoverá curso 
Cuidador de Idosos com Demência

Foto: Senai/Senac

São 20 vagas para uma carga horária de 24 horas/aula

-
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BOLFE 

Quando a 
base é sólida, 
o futuro é certo 

A Stalar está comemorando 24 anos 
e a loja está cheia de promoções para você 
aproveitar e comemorar também. 

Vai construir ou reformar, VEM PRA STALAR! 

@)®mlarmaterlall (f)/ltalarrnaterlalldecorutrucao @C41) ~122-1521 

s 


